

**CONCEJO MUNICIPAL
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 054
09 de Junio de 2014**

En La Higuera, siendo las 10:55 del día Lunes 09 de Junio de 2014, el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 054, la que cuenta con la asistencia de los Concejales señores: Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortes, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya, Ausente el Concejal Carlos Saavedra Pozo por encontrarse con licencia médica

Actúa como Secretario Municipal (S) don Claudio Torres Miralles

Tabla a Tratar:

- 1.- Lectura de correspondencia recibida
- 2.- Acuerdos
 - 2.1 Subvención a Club Deportivo Unión Chile de La Higuera por \$ 300.000
 - 2.2 Subvención a Sindicato Trabajadores Independientes de Crianceros Los Lirios de La Higuera por \$ 300.000
 - 2.3 Subvención a Comité de Adelanto y Mejoramiento La Laguna por \$854.043
 - 2.4 Acuerdo cambio de planes de telefonía e internet a Sres. Concejales
 - 2.5 Costos de operación y mantención de profundización pozo y habilitación estanque acumulador de agua Punta Colorada
 - 2.6 Aprueba la participación de concejales en Seminarios, Congresos, Capacitaciones que se realicen durante el mes de Junio del 2014
- 3.- Entrega informaciones Alcalde
- 4.- Varios

En tratamiento punto 1 de la tabla
Lectura de Correspondencia Recibida

El Secretario Municipal (S), Claudio Torres, da lectura a correspondencia:

- Carta de Comité de Producción de Secado y Picado de Huiro de Punta Colorada, en donde solicita comodato de terreno de 5000 m², en la localidad de Punta Colorada.
- Carta de Comité de Adelanto y Mejoramiento La Laguna, solicitando apoyo económico por \$854.043 para proyecto de energía eléctrica para el sector de Las Puntillas.
- Ordinario N° 2100 de Contraloría Regional en donde adjunta Informe de Investigación Especial N° 13 de 2014, realizado en departamento de educación Municipalidades de Coquimbo y La Higuera sobre licitación adjudicado a INNOVA PYMES.
- Licencia médica de Carlos Saavedra Pozo por 11 días, desde el 02 de Junio del 2014.
- Ordinario N°0096 del SEA invita a participar de sesión N° 9 de la Comisión de Evaluación de la Región de Coquimbo la que se realizará el 10 de Junio, a las 15:30 horas, en el Salón Prat de la Intendencia Regional.
- Carta de Carolina Rojas y Osciell Vergara de la localidad de Punta de Choros, donde solicitan la colaboración para costear gastos de su hijo para participar de un campeonato internacional en Sao Paulo, Brasil, el 02 de Julio de 2014.
- Oficio N° 241 dirigido a don Jorge Valenzuela, Director de SERNAGEOMIN, invitando al Sr. Director a participar en sesión ordinaria del 23 de Junio a las 10:00 horas.
- Oficio N° 242 dirigido a don Víctor Arancibia, SEREMI de Salud, invitándolo a participar en sesión ordinaria del 23 de Junio a las 10:00 horas.

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento Punto N° 2

Acuerdos

- Presidente del Concejo, solicita acuerdo para punto 2.1 Subvención a Club Deportivo Unión Chile de La Higuera por \$300.000.

En votación:

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba el punto 2.1 Subvención a Club Deportivo Unión Chile de La Higuera por \$300.000.
Acuerdo N° 267.

- Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.2 Subvención a Sindicato Trabajadores Independientes de Crianceros Los Lirios de La Higuera por \$300.000.

En votación:

Concejal Caro rechaza

Presidente Galleguillos dice ellos se adjudicaron un proyecto FOSIS para construir los baños en su sede porque no tenían, pero los recursos no les alcanzan por eso están solicitando esta subvención al municipio para complementar y terminar ese proyecto, esto es lo mismo que hicimos con el Sindicato de Totoralillo Norte y con el Gremio de Chungungo.

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos y el voto en contra del concejal Caro se aprueba punto 2.2 Subvención a Sindicato Trabajadores Independientes de Crianceros Los Lirios de La Higuera por \$300.000. Acuerdo N° 268.

- Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.3 Subvención a Comité de Adelanto y Mejoramiento La Laguna por \$854.043.

Presidente Galleguillos dice para que el tema de la luz en el sector de La Laguna y Las Puntillas funcione se creó un comité, se han hecho todas las gestiones con CONAFE para ver la factibilidad de dotar de energía al sector, CONAFE nos ha entregado un presupuesto para dotar de energía al sector de La Puntilla, solamente porque no requiere servidumbre de paso. Agrega que nos conseguimos la autorización con el dueño del terreno y con la empresa minera, porque les recuerdo que el dueño le entregó la servidumbre con promesa de compra-venta por tres años a la empresa "Azul Ventures", por lo tanto la empresa minera debería haberse pronunciado con respecto a la autorización del tendido eléctrico y lo hizo. La empresa nos dio la firma notarial, tenemos la autorización para dotar de energía La Puntilla, en este caso se va a electrificar solo el sector de La Puntilla porque es más barato colocar un transformador en el poste para una sola casa, eso no es rentable pero CONAFE nos dio la venia cuando le presentamos todos los antecedentes de este menor enfermo, en base a eso Claudio Jack autorizó la factibilidad y ese proyecto hoy cuesta un \$1.153.000. Ellos - CONAFE - están dispuestos a hacer un aporte de \$300.000 y nos piden que como municipio les aportemos la diferencia.

Concejal Caro dice esta subvención que están pidiendo es solo para el sector de La Puntilla.

Presidente Galleguillos dice sí.

Concejal Ambler pregunta en La Laguna hay gente que tiene luz eléctrica.

Presidente Galleguillos dice no, solo paneles solares.

Concejal Carmona dice el tema de la modificación que aprobamos a comienzos de año por 45 millones que eran para electrificación del sector de La Laguna.

Presidente Galleguillos dice hoy día lo que estamos pidiendo a CONAFE es un nuevo proyecto, la actualización del proyecto de La Laguna, existía un proyecto del año 2005 pero había que actualizarlo. CONAFE instruyó a TRANSELEC para que levante un nuevo proyecto y le ponga un valor, cuando ese proyecto esté listo ese gasto debe imputarse a ese ítem.

Concejala Carmona dice el problema es que si se pasa de Diciembre hay que redestinarlo para el próximo año.

Presidente Galleguillos dice lo que necesitamos es financiar ese proyecto ahora no tenemos claro aún el valor. El proyecto de La Laguna el jueves 12 de Junio se va a someter a comité, es decir CONAFE realiza una reunión técnica en donde analizan diversos proyectos y entre ellos está el de La Laguna, una vez que se apruebe actualizamos los documentos para la servidumbre, lo que es dominio vigente y todo lo relacionado con la propiedad del terreno. En el sector hay 5 terrenos con título de dominio, la Sra. Rubí Estrella, Gino Gálvez, Manuel Gálvez, Marina Gálvez y la Rosita del Manuel Segundo, el proyecto para cinco familias tampoco es rentable por eso solicitamos a CONAFE que cuando este proyecto ingrese a comité ingresará a sabiendas de que el municipio está dispuesto a financiarlo, porque si esto proyecto entra a comité pensando en que CONAFE va a financiarlo y que lo va a recuperar con el retorno, este proyecto se "cae". Fuimos bastante insistentes en eso, luego de eso viene la redacción de la servidumbre y eso se demora como cuatro meses aproximadamente.

Concejal Caro pregunta el tiempo de demora de CONAFE en la respuesta cuánto es, porque ojalá que sea de aquí a fin de año, no quiero que suceda lo mismo que en Los Choros.

Presidente Galleguillos dice podemos lograrlo de aquí a fin de año, va a ser distinto porque en el tema de Los Choros a lo mejor cometimos un error, porque no fuimos capaces de prever que una vez listo debíamos entregar la línea a CONAFE, porque ellos por resolución son los únicos encargados en la cuarta Región de proveer energía eléctrica a los habitantes de la región, porque lo estamos pidiendo el presupuesto a CONAFE es porque la línea es de ellos.

Concejal Ambler dice siempre gasta dinero la Municipalidad o los vecinos, paso lo mismo en Caleta Hornos puso dinero la Municipalidad, los vecinos y el Estado, es un sistema abusivo, ellos solamente cobran.

Presidente Galleguillos dice eso es un monopolio, pero autorizado por el Estado y siempre ha sido así, con respecto a Los Choros ellos ya nos enviaron el contrato tipo para la cesión de la línea, el abogado lo revisó y se envió de vuelta con los datos, esta semana debiéramos tener el contrato definitivo de sesión de línea y deberíamos someterlo a votación el próximo lunes en sesión de Concejo. Aquí, va a ser distinto porque la línea no la va a construir un particular sino que lo va a hacer CONAFE, aquí lo que cambia es el tema de la servidumbre de paso, porque ese sector (pregunta a) Claudio (Torres) las calles de la Villa San José son bien de uso público.

Claudio Torres dice que el municipio las pidió al Ministerio de Bienes Nacionales, pero se demoran dos o tres años, pero las calles son fiscales.

Presidente Galleguillos dice en cambio aquí son terrenos de privados, esa es la diferencia entre uno y otro, pero los trámites dependen de CONAFE y hacemos todo lo posible concejales y lo vamos a sacar adelante.

Concejala Carmona dice se han pasado los meses, en Diciembre se inauguró ese proyecto y estamos a Junio y aún no se le da una solución definitiva.

Presidente Galleguillos dice depende de CONAFE, pero seguimos insistiendo y tenemos harto avanzado, ojalá el lunes debiéramos estarlo ingresando a los acuerdos.

Concejal Caro pregunta la diferencia del valor del proyecto ellos lo van a poner.

Presidente Galleguillos dice sí, ellos así lo manifiestan en la carta, ahí si bien es cierto hay un solo título de dominio CONAFE va a colocar un solo medidor pero hay tres familias cada una va a colocar cien mil pesos, hay que valorar el esfuerzo de las familias.

En votación:

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.3 Subvención a Comité de Adelanto y Mejoramiento La Laguna por \$854.043. **Acuerdo N° 269.**

Se presenta en sesión Marcelo Araya

- Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.4 Acuerdo cambio de planes de telefonía e internet a Sres. Concejales.

Marcelo Araya dice la última propuesta de Movistar es un plan por \$ 49.990 mensuales. Este plan incluye 1000 minutos libres a todo destino, internet ilimitado 5 GB, SMS ilimitado y el costo de los equipos es de \$ 69.990 para los iPhone 5 y \$ 79.990 para los Samsung. Los equipos ya se entregaron, se quedó en que el costo del equipo se iba a descontar en la dieta mensual de los concejales.

Presidente Galleguillos dice el plan que habíamos aprobado era por \$40.000, entonces la propuesta sería aprobar los planes de telefonía e internet a Sres. Concejales por un valor de \$50.000, el costo de los equipos sería descontado en 6 cuotas iguales de aquí a fin de año.

En votación:

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.4 Planes de telefonía e internet a Sres. Concejales por un valor de \$50.000 mensuales y el costo del equipo sería descontado en 6 cuotas de aquí a fin de año. **Acuerdo N° 270.**

- Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.5 Costos de operación y mantención de profundización pozo y habilitación estanque acumulador de agua Punta Colorada.

Presidente Galleguillos dice el FRIL seguía nos permitía profundizar un pozo y levantar un proyecto para mejorar y profundizar pozos municipales. Ustedes sabrán que se levantó un proyecto por el pozo del Trapiche, pero el problema es que no somos dueños del terreno y eso nos impide postular el proyecto; ahí, se inició el trámite de saneamiento pero eso no basta para presentar el proyecto, por lo tanto para no perder el recurso estamos trasladando el proyecto al pozo de Punta Colorada donde si somos dueños del pozo. Obviamente el pozo del Trapiche lo vamos a seguir utilizando, pero cuando necesitemos agua para el sector de Los Morros, Los Pajaritos y todo el interior de Punta Colorada se sacaría de ahí, pero esto es solo un compromiso de costos de mantención que exige el Gobierno Regional para postular el proyecto contempla una caseta, una bomba.

Concejal Ambler pregunta esta agua quien lo va administrar, el comité del pueblo.

Presidente Galleguillos dice, no, el pueblo tiene su pozo, lo va a administrar el municipio.

Concejal Ambler dice cuando fuimos a Los Pajaritos sacamos unas fotos al pozo que se encuentra a un costado del camino, no sé si será clandestino, pero perjudica a los pozos de abajo, a lo mejor se puede pedir, y si es así los puede pedir el municipio. Agrega que fui a la DGA a consultar y me dijeron que no sabían si estaba inscrito o no.

En votación:

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.5 Costos de operación y mantención de profundización pozo y habilitación estanque acumulador de agua Punta Colorada. **Acuerdo N° 271.**

- Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 2.6 Aprueba la participación de concejales en Seminarios, Congresos, Capacitaciones que se realicen durante el mes de Junio del 2014.

En votación:

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Caro, Carmona, Contreras, Ambler y Guzmán más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 2.6 Aprueba la participación de concejales en Seminarios, Congresos, Capacitaciones que se realicen durante el mes de Junio del 2014. **Acuerdo N° 272.**

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento Punto N° 3

Entrega de informaciones Alcalde

Presidente Galleguillos entrega informe de contratación del mes de Mayo del departamento de educación.

Da lectura a carta que le llegó en donde la Cooperativa Pesquera y Comercializadora Los Choros en donde solicitan \$300.000 para poder habilitar casa-oficina de la Planta Proceso de Huiro en la localidad de Los Choros. Ellos se adjudicaron un proyecto para construir un galpón de huiro y tienen que habilitar una casa-oficina por lo que están solicitando esta subvención.

También entrega memorándum N° 020 de encargada de RRHH del área municipal indicando las contrataciones durante los meses de Abril y Mayo; se contrató a: Nohemy Uribe Iriarte, Carlos Matus, Carlos Pinto, don Carlos Barraza Alquinta quien está cuidando el Jardín Infantil Capullito, también esta Katherine Ibacache en Fomento Productivo quien está postulando los proyectos de las diferentes organizaciones a los diferentes fondos del Gobierno Regional, postulamos proyectos al adulto mayor de Trapiche y de Punta de Choros.

Secretario Municipal (S), Claudio Torres, da lectura a documento remitido por la Contraloría Regional sede Coquimbo, REF. 45965/2013 de Contraloría Regional sobre uso de Wifi por denuncia hecha por concejala Carmona, en donde Contraloría dictamina al respecto "Municipalidad de La Higuera se ha ajustado a derecho al limitar el uso de internet inalámbrico otorgado a establecimientos educacionales de esa comuna, solo a páginas educativas".

Se da término a punto 3 de la tabla

En tratamiento Punto N° 4

Varios

Puntos Varios Concejal Caro

Concejal Caro pregunta qué pasa con el departamento de patentes del municipio, se fueron dos personas de Punta de Choros sin poder pagar sus patentes porque no había personal y no solamente pasa acá, la gente dice que hay varias oficinas que tienen problemas con personal, por ejemplo mi pregunta es si no está el Sergio Díaz, Marcelo Araya se puede hacer pago en la caja de tesorería, tenemos reemplazo para cuando no está Sergio Díaz, pregunta.

Presidente Galleguillos dice en esa área está Sergio Díaz, Marcelo Araya y Polette Chávez.

Concejal Caro pregunta Marcelo Araya puede hacerse cargo de la caja.

Presidente Galleguillos dice en rigor no porque Marcelo (Araya) es control interno, pero Polette puede, por eso las demandas es de cómo aumentar las plantas municipales para que haya más gente con responsabilidad administrativa, nosotros estamos limitados somos 23 funcionarios de planta por eso cuando los funcionarios se toman sus días de feriado legal se trata de programar para que nunca quede solo, en patentes está Sergio Alcayaga, pero está de vacaciones, pero voy a averiguar que pasó.

Concejal Caro dice que la gente se vaya sin poder realizar el trámite al que venían, dice que eso no puede suceder, porque quién queda muy mal es la administración y la administración somos todos nosotros, porque la gente se va pensando que hay una mala administración, lo otro es que nosotros como concejales tenemos una atribución y si nosotros nos opusiéramos a su administrador nos podríamos dar el lujo de sacarlo, porque he visto y he estado al tanto de que cuando usted no está tampoco está don Carlos Flores administrador municipal, quisiera dejar en claro nosotros no quisiéramos caer en una falta que nos perjudique a nosotros por no controlar al municipio y a la administración, queremos estar al tanto de esto para que funcionemos con

claridad, porque no quiero encontrarme con algo que desconozco y venga la Contraloría y me diga usted está faltando a sus deberes, cada vez la ley se está poniendo más exigente con nosotros, quiero que tome conciencia Alcalde, no sé si don Carlos (Flores) tiene otro trabajo en otro lado, pero quiero que lo vea y lo analice Alcalde.

Presidente Galleguillos dice don Carlos (Flores) cada vez que se ausenta hace uso de su feriado legal y permiso administrativos, el jueves estaba con licencia ya que se encontraba enfermo.

Concejal Caro dice lo otro he pedido hace meses que se haga una compra que no es de gran valor una llave de bola para el pozo del Trapiche y aún no se ha hecho, según Mario dice que se estaba haciendo la gestión, cuántos meses deben pasar para hacer una compra que es tan pequeña no le veo por qué tanta tramitación, lo grave es que se pierden 20.000 litros cada fin de semana.

Presidente Galleguillos dice con respecto a eso todo el sistema del Trapiche del agua lo iba a solucionar el proyecto FRIL, el día viernes recién resolvimos cambiarlo a Punta Colorada, como vamos a seguir funcionando con el pozo del Trapiche en las condiciones que está así que nos vamos a hacer cargo nosotros de las reparaciones en el pozo del Trapiche, pero esa reparación estaba incluida dentro del proyecto FRIL.

Concejal Caro dice lo último he solicitado por el club motocross ya que se está cercando las fechas para la actividad que tenemos planificada y faltan trabajos por hacer, habíamos hecho un compromiso de que el Jimmy Huerta fuera los fines de semana a hacer estos trabajos, pero no ha ido igual entiendo que el fin de semana deba dedicarse a su familia, entonces estuve hablando con Marcelo Araya de poder esta semana desde mañana poder empezar a hacer los trabajos, lo otro es que por requerimiento de choferes no sé si se podrá ocupar al Manuel Orrego en caso de que el Jimmy no pueda

Presidente Galleguillos dice en el caso de requerir a Manuel Orrego tendríamos que hacerlo pero fuera de su horario de trabajo y con un contrato a honorarios, porque no podría ser en su horario de trabajo.

Concejal Caro dice es por si el Jimmy (Huerta) tuviera algún problema, por otro lado quisiera preguntar por el tema del pago de Manuel.

Presidente Galleguillos dice tengo entendido que se le está pagando.

Concejal Caro dice el agua Alcalde, si se puede ojalá sea durante la semana.

Presidente Galleguillos dice con Marcelo (Araya) cuando coordine que me avise para pedirle al Nazario Espinoza para que nos coopere con eso.

Concejal Caro dice los trabajos en la pista de carrera está bien avanzado, faltan algunas mesetas, pero está casi listo.

Puntos Varios Concejala Carmona

Concejala Carmona dice Alcalde preguntarle por la luz en la villa San José de Los Choros, pero usted ya nos habló del tema.

Presidente Galleguillos dice en la próxima sesión debiéramos verlo.

Concejala Carmona dice conversé con Ana González presidenta de la Junta de Vecinos de Los Choros y me preguntaba por el tema de la fiesta de la aceituna porque ellos como dirigentes quieren participar en la organización del tema, le comenté que el municipio postuló un proyecto al Fondo de la Cultura para esta Fiesta, creo que debieran conversar con ellos.

Presidente Galleguillos dice el día viernes fue Kathy al GORE y me dice que ya está aprobado el fondo, este proyecto contempla la contratación de artistas, es por un monto de \$4.800.000, se puede incluir transporte de gente pensando en invitar gente de otro lugares, arriendo de toldos, arriendo de amplificación y los premios eso contempla el proyecto presentado al Gobierno Regional, como tenemos la certeza de que eso va a estar aún no lo hemos informado ya que la Intendenta lo quiere anunciar, pero podemos irlo trabajando, esta semana voy a mandar a alguien a hablar con ella (Ana González) para que le informe.

Concejala Carmona dice ellos quieren comenzar a trabajar, en la última sesión que tuvimos solicitamos la presencia de Marianela Zavala para que nos informe sobre la remoción de la funcionaria Sonia Flores y sobre el decreto de nombramiento de remplazo o lo que fuera del nuevo director don Francisco Menéndez y aún no nos han informado nada, Marianela nos dijo que había un memorándum que don Francisco había enviado indicando las razones por las cuales lo había hecho y esa información ella quedó de entregárnosla de manera oficial, porque tampoco tenemos el decreto de nombramiento de Francisco porque él está cómo director del CES.

Presidente Galleguillos dice él tiene asignada la función, pero no es director del CES, él tiene decreto de asignación de funciones no de nombramiento, porque no puede ser director del CES.

Concejala Carmona dice la función debiera hacerla un funcionario con contrato de planta, porque de acuerdo a lo que dice un dictamen de la Contraloría él no podría ser, las modificaciones que tenemos están firmadas por Francisco Menéndez.

Presidente Galleguillos dice él tiene decretada la asignación de funciones.

Concejal Contreras pregunta él puede hacer esas remociones de personal.

Presidente Galleguillos dice lógico él tiene encargada las funciones de director.

Concejala Carmona dice legalmente él no puede estar en su función como director del ces teniendo un contrato a plazo fijo el sí podría ser si usted apura con el concurso público, eso lo dice un dictamen de la Contraloría indica que los cargos de directores deben ser asumido por funcionarios de planta, nosotros fuimos a la Contraloría y hablamos con el abogado allá y nos dio un dictamen y de acuerdo a eso él no podría, sabe lo que da indignación Alcalde es con respecto a nuestro administrador, el encargado de control, el asesor jurídico, ellos no debieran tolerar que esto pase porque esto no debiera suceder, esto va a ser un malestar para el mismo funcionario que está

cumpliendo la función en este momento que se le haya designado siendo que no se puede, a Marianela se le consultó si había consultado en la Contraloría si Francisco podía ser director del CES y dijo que sí podía ser y según lo que dice el dictamen y el abogado de la Contraloría lamentablemente Francisco no podría ser.

Presidente Galleguillos dice lo voy a ver a la brevedad posible concejala Carmona.

Concejala Carmona dice no sé si puede venir Marianela Zavala a entregarnos la información requerida.

Concejal Ambler dice no sé en qué situación se encuentra Sonia Flores en este momento.

Presidente Galleguillos dice está con licencia.

Concejala Carmona dice el convenio con el laboratorio de Vicuña por el tema de los exámenes si mal no recuerdo el año pasado se comentó que si ninguna de las partes diera como aviso de termino al convenio se da como prorrogado el convenio, la verdad solicito que pueda hacer una evaluación con respecto a ese convenio porque ese laboratorio aún no está acreditado, ni certificado, no es muy práctico enviar los exámenes para allá si después igual deben enviarlos al hospital de La Serena el VIH, VRD por ejemplo ya que el laboratorio de Vicuña aún no está certificado, es mejor retomar el convenio con el hospital de La Serena.

Puntos Varios Concejal Contreras

Concejal Contreras dice el tema de la plaza de Punta de Choros, en qué estado está, pregunta.

Presidente Galleguillos dice el sábado se envió una cuadrilla a trabajar, esa era la instrucción que se dio a Marcelo Araya, también a solicitud de Daniela quien

hace aseo en la plaza, la idea es hacer una intervención masiva pintura de juegos antiguos, limpieza general de maleza y áreas verdes y retiro de la malla.

Concejal Contreras dice se ve bastante feo, los turistas que llegan y ven la plaza, se supone que la plaza es la cara de la localidad.

Completar

Presidente Galleguillos dice es el costo del progreso.

Concejal Contreras dice entiendo que es el costo del progreso, pero se han demorado bastante tiempo, primero se dijo que la inauguración era el 22 y uno le comunica a la gente y se concientiza de eso y luego conversando usted me dice que se cambia la fecha, entonces la gente me pregunta qué pasa entonces.

Presidente Galleguillos dice el día que se inaugure la plaza usted va a ser informado.

Marcelo Araya dice no fueron el día sábado porque tenían compromisos particulares, pero hoy fue Jimmy Huerta, Galvarino Miranda y Patricio Piñones para realizar trabajos de limpieza, pintura de los juegos, las mallas deben retirarlo la empresa, había una persona a cargo de la mantención de la plaza.

Presidente Galleguillos dice hoy la plaza tiene un exceso de maleza.

Marcelo Araya dice, una vez que se desocupe Claudio Moreno con Carlos Beto van a ir a limpiar y quitar la maleza, porque en este momento están limpiando un sector de la alcantarilla en la calle Pedro Pablo abajo, ya que dicen que llueve el día jueves, esta semana quedan listos los trabajos en la plaza de Punta de Choros además hay que desmalezar y podar algunos árboles.

Presidente Galleguillos dice la malla es de propiedad de la empresa, ellos la van a retirar.

Concejal Contreras dice tengo dos palmeras donadas por mi colega Ambler que se podrían colocar en la plaza. En otro tema usted (Alcalde) me dio un número de teléfono del inspector de Vialidad Guillermo Vásquez, lo llamé y me dijo que

el 23 o el 26 de Mayo iban a estar trabajando las maquinas en el camino, pero hasta ahora no ha pasado nada, hay muchos reclamos de la gente que nos visita sobre todo los fines de semana ya que tienen problemas con los vehículos por las malas condiciones del camino, le había enviado un correíto a usted, cuando voy a la tercera región me doy cuenta que hay un cambio enorme en el camino a Caleta Chañaral y a Carrizalillo está en muy buen estado, por lo que me gustaría tener una conversación con esta gente para consultar porque el material si es el mismo no queda igual.

Presidente Galleguillos dice pasaba lo mismo en el camino a Chungungo en el sector de "Yerbas Buenas" en una oportunidad Vialidad hizo en forma directa la mantención de 3 kilómetros y no duraba nada y la mantención que hacía la empresa contratista externa duraba seis meses, a partir del nuevo contrato el camino desde la ruta 5 hacia Punta de Choros que antiguamente era resorte de Vialidad hacerle la mantención pasa a ser parte del contrato global externo que tiene Vialidad para la mantención de los caminos, se incorporó la ruta de Punta de Choros a ese contrato.

Concejal Contreras dice por eso quería conversar con el inspector para saber cuáles son los parámetros que se utilizan para fiscalizar los trabajos, porque a veces no se hace la pega como corresponde.

Presidente Galleguillos dice el nuevo director de Vialidad es Félix Muñoz.

Concejal Contreras dice desde la ruta 5 hasta el sector de la majada de la señora Inés está muy bueno el camino está con estabilizado, pero un poco más allá está con un tratamiento definitivo, pero desde los llanos de Santa Clara y Los Llanos de Los Choros el resto del camino está en muy malas condiciones, Por otro lado, en las calles Juana Vergara y Julia Vergara hay unas piedras que impiden el transitar de los vehículos, no sé si las máquinas municipales podrán retirarlas, pregunta.

Presidente Galleguillos dice hoy se está cerrando la licitación del proyecto de alcantarillado de Punta de Choros, esa roca según los expertos requiere

"tronadura", entonces todos esos temas debieran solucionarse con el proyecto de alcantarillado y si no requiere tronadura en ese momento va a haber maquinaria como excavadoras con las que se pueden hacer esos trabajos.

Concejal Contreras dice en la posta de Punta de Choros no hay una persona encargada del aseo, el paramédico no puede hacerse cargo de eso y me comenta que requiere de una persona para eso, no sé si está dentro de las posibilidades del presupuesto y por último quiero saber que avance hay con el tema de los médicos cubanos.

Presidente Galleguillos dice ninguno, la última información que les di a ustedes que la forma de contratación no nos satisface completamente y mientras no haya una nueva forma de contratación de contratación me voy a abstener de firmar dicho contrato.

Concejala Carmona pregunta los médicos están en Chile.

Presidente Galleguillos dice no, porque traerlos es caro el costo debe asumirlo la consultora, conversé con un Alcalde de Lucrecia San Carlos y está en la misma parada que yo, me dice que tampoco le convence la forma de contratación, porque finalmente uno debe contratar los servicios de la Consultora para traer los médicos para que primero hagan un recorrido por la comuna, un levantamiento de un plan estratégico de cómo abordar los problemas de salud de la comuna y todo eso lo debe hacer la consultora por un lapso de tres meses y después quedaban liberados de la consultora para poder contratarlos nosotros directamente, pero la primera etapa de los tres meses no nos da la seguridad.

Concejal Contreras dice en el fondo no tiene confianza.

Presidente Galleguillos dice no es un tema de confianza, nos falta respaldo legal, entonces debo tener la seguridad de que lo que estamos haciendo es legal, lo conversé con la doctora cuando fui a la Subsecretaría de Salud, lo conversé con Lorenzo Torres y me dice que hizo un hermanamiento con Cuba,

pero cuando los iba a traer finalmente fueron tantos los requerimientos que no los trajo, es muy bueno si se logra traerlos y establecerlos acá, pero también debemos resguardarnos.

Concejala Guzmán dice me imagino la preocupación del concejal porque estamos con un solo médico para la comuna, no sé si están yendo una o dos veces al mes a las rondas, tengo entendido que están yendo una vez al mes, desde el mes de Febrero a la fecha estamos con un solo doctor.

Presidente Galleguillos dice el año pasado la Subsecretaría nos envió un recurso del fondo apoyo a la gestión para poder solventar el presupuesto de salud, hoy día está solicitado, pero aún no lo han enviado mientras no lo envíe no sabemos si vamos a ser capaces de solventar ese gasto, lo conversé con la subsecretaria el otro día cuando fui, en rigor nosotros en el departamento de salud son 45 funcionarios que trabajan mensualmente y recibimos 18 millones de pesos del Servicio para pagar sueldos, estamos hablando de un promedio de \$350.000 por funcionario y la verdad es que nadie gana eso hay varios que ganan un millón de pesos por su grado y nivel, pero nos dijo la Subsecretaria que el Gobierno iba a implementar un programa similar a los médicos de zona, pero con otro nombre para poder darles profesionales a las comunas más aisladas, debiera implementarse en el segundo semestre.

Concejal Contreras dice estoy preocupado por el camión de la basura que está en pana, porque si queda en pana el que está trabajando qué va a pasar con la basura, pregunta.

Presidente Galleguillos dice la reparación del camión de la basura está licitado, se declaró desierta la licitación y se está licitando nuevamente y eso ya nos da la posibilidad de hacerlo por trato directo, pero si llega a suceder lo que usted (concejal Contreras) dice tendremos que buscar la manera de solucionar el problema del retiro de basura en las localidades.

Puntos Varios Concejal Ambler

Concejal Ambler dice en el tema de los médicos cubanos habló con el Alcalde de San Carlos, en internet sale todo lo que hicieron en la última Gira a Cuba y ellos dicen tuvieron contacto con médicos cubanos, dice que existen tres opciones de traer médicos desde Cuba una es en forma directa, la otra alternativa es entre Municipio y gobierno Cubano y la tercera es por una empresa consultora como Chile Gestión, a esa conclusión llegaron ellos.

Concejal Caro dice Ambler que quede claro el municipio por ley no puede traer directamente médicos cubanos, porque si no San Carlos lo hubieran traído directamente, si tu lees la ley de municipios dice claramente que no puedes contratar extranjeros.

Concejal Ambler dice pero Chile deportes trae extranjeros contratados por ellos, gimnastas, profesores, etc., lo hacen.

Presidente Galleguillos dice concejal (Ambler) cómo nosotros como municipio les financiamos pasajes, visa y trámites a estos médicos si no son funcionarios municipales.

Concejal Ambler dice el contenedor de basura de Caleta Hornos se repuso el que estaba en la plaza, se sacaron los dos.

Presidente Galleguillos dice va a quedar en la calle de atrás para que no se vea en la plaza en el foco, un día andaba por ahí con unas visitas y estaba toda la basura en el suelo.

Concejal Ambler dice la radio Bartolomé cambió su formato, despidieron cuatro personas, debiera averiguar qué va a pasar con la transmisión que tienen en La Higuera, ya que no quieren política nada de eso, hay un cambio drástico total, por otro lado la situación del señor Menéndez fuimos con la señora Karen (Carmona) a Contraloría y no corresponde el puesto que está ocupando, no sé qué va a pasar con los documentos (modificaciones presupuestarias) que ha firmado y los cambios de puestos que ha hecho en el consultorio, no sé si

corresponde siendo que está chamullado y hay bastantes asesores acá en el municipio el administrador, el control interno y nadie se ha fijado en esto, por otro lado en el tema de la profundización del pozo en Punta Colorada esto va a ser para la agricultura, pregunta.

Presidente Galleguillos dice conversé con Víctor Pasten sobre esto la idea es que ese pozo sirva para reactivar ese huerto, ahora cuando hablé con el Director de aguas para solicitar ese pozo para reactivar el huerto me dice si estamos en zona de catástrofe, de sequía la prioridad es para el consumo humano, hay que priorizar.

Concejal Caro dice sobre lo mismo en el tema del agua del huerto usted (Alcalde) con los 35 millones que llegaron del Gobierno para sequía contempló algún estanque a ese huerto.

Presidente Galleguillos dice no porque los productos para sequía son también para consumo humano, los recursos de sequías vienen direccionados para comprar estanques de almacenamiento de agua, mangueras de conducción, forraje para animales, si vienen 8 estanques de 10.000 litros para villorrios hay que colocar uno en La Laguna, en Agua Grande, en los sectores donde hoy en día hay una concentración humana, pero los recursos para sequía son principalmente para bebida humana, debemos tener ojo porque lo que pasó con el pozo original sucedió por lo mismo porque inicialmente era para agua de consumo y se empezó a utilizar para el riego del huerto y eso termino por acabarlo, Claudio (Torres) cuánta agua dio ese pozo en la prueba de bombeo en su tiempo.

Claudio Torres dice dio bastante agua fue en la época del año 1998 y 1999 post-temporal en donde había mucho agua.

Presidente Galleguillos dice la sequía hoy en día nos agobia.

Concejala Guzmán dice todos los puntos que tengo fueron tomados por mis colegas concejales, pregunta se entregaron los contenedores.

Se da término a punto 4 de la tabla

Siendo las 14:08 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos


CLAUDIO TORRES MIRALLES
SECRETARIO MUNICIPAL (S)

CATM/Hsh